

Jubiläum wird multikulturell

Treffen von vier Partnerstädten in Mücheln

Mücheln/MZ/dd. Vor zehn Jahren unterzeichnete Mücheln den Partnerschaftsvertrag mit der französischen Stadt Bois d'Arcy. Während der Europawoche in Sachsen-Anhalt im Mai wird dieses Jubiläum mit einer Bürgerbegegnung gefeiert. Das Besondere: Zu dem Fest sind auch Einwohner der anderen Partnerkommunen eingeladen.

Dazu gehören Vertreter aus Nova Bana in der Slowakei, der Partnergemeinde von Langeneichstädt. Zu Hemsbach in Baden-Württemberg hatte die Müchelner Verwaltung gleich nach der Wende Kontakt aufgenommen, der bis heute nicht abrisst und vor allem innerhalb der Verwaltung und der Fraktionen des Stadtrates besteht. Dieses Mal werden als Abordnung der Bürgermeister und einige Stadträte im Geiseltal erwartet. Dritter im Bunde sind Einwohner der südholändischen Stadt 's-Gravenzande, die schon zu DDR-Zeiten Verbindung mit den Mitgliedern der Kirchengemeinde Mücheln aufnahmen, sich jährlich treffen und 2007 im September das 20-jährige Bestehen ihrer Freundschaft feiern.

„Insgesamt erwarten wir etwa 80 Gäste“, fasst Christine Stolz zusammen, die als Vorsitzende des Partnerschaftskomitees Mücheln/Geiseltal die Bürgerbegegnung vom 11. bis zum 13. Mai im Auftrag der Stadt organisiert. Für die Durch-

führung mehrerer Veranstaltungen wurden neben Eigenmitteln der Stadt Fördermittel bei der Staatskanzlei Sachsen-Anhalt beantragt, informiert sie weiter. Sie hat die drei Tage jeweils unter ein eigenes Motto gestellt. „Aus vielen Fäden wurde ein festes Band“ ist etwa der Abend des 11. Mai überschrieben, der dem gegenseitigen Kennenlernen dienen soll. „Ziel ist es, eine Drei-Länder-Partnerschaft anzubahnen“, so die Vorsitzende des Partnerschaftskomitees.

„Bewährtes bleibt - Neues entsteht“ lautet die Überschrift für den Sonnabend, 12. Mai. Im Mittelpunkt steht dann ein Festakt, gefolgt von einer Exkursion zum Geiseltalsee, um den Gästen Fortschritte bei der Umstrukturierung und Renaturierung zu zeigen. Am Abend geht es multikulturell zu. Vereine der Partnerstädte gestalten ein Programm. Vor der Verabschiedung am Sonntag, 13. Mai, wird von den französischen und deutschen Partnern ein Freundschaftsbaum gepflanzt.

„Wünschenswert wäre, dass viele neue Kontakte untereinander geknüpft werden“, betont Christine Stolz, auf deren Initiative hin das Kinder- und Jugenderlebnishaus der evangelischen Kirche Mücheln unlängst Verbindungen zum Pfadfinderverein in Bois d'Arcy aufnahm und ein Treffen diesen November vereinbarte.